

En el "Día del Señor"

Mañana, Dios mediante, saldrá de la Santa Apostólica Iglesia Catedral la solemnísimas procesión, llamada del «Corpus Christi». En la magnífica Custodia de plata, del gran Arce, que, como tesoro máximo guarda nuestro Excelentísimo Cabildo, saldrá del tabernáculo Nuestro Señor Jesucristo para recorrer como Rey Pacífico las vías urbanas acompañado del pueblo fiel como lo fuera durante su vida mortal por los campos y ciudades de la Palestina. ¿Qué podemos ofrecerle los humanos? Lo que reputamos mejor y más digno dentro de nuestra pequeñez: sonar de músicas, flamear de banderas y gallardetes, rendir de las bayonetas y brillar de uniformes, repicar de campanas y címbalos, lluvia de flores, canto de himnos y musitar de plegarias y sobre todo corazones que se ofrezcan agradecidos al Divino Bienhechor de la humanidad.

¡Todos a la procesión o a presenciarla o a nutrir, en los hogares no debe quedar persona alguna más que las absolutamente necesarias o impedidas!

Cantemos al Amor de los Amores, Gloria a Cristo Jesús, Cielos y Tierra bendecid al Señor, Amor por siempre a Ti, Rey del Amor.

El Papa pide remedio contra el pesimismo que invade al mundo

CIUDAD DEL VATICANO 22. —«Es preciso poner un remedio al pesimismo que en la actualidad sufre el mundo», ha manifestado Pío XII ante los peregrinos franceses que vinieron a Roma para asistir a las ceremonias de beatificación del padre jesuita y misionero francés Julien Manoir.

Su Santidad recomendó que los católicos deben esforzarse por mejorar la situación presente viviendo como verdaderos cristianos. Citó la vida del beato Manoir como ejemplo de sano y activo optimismo. «Ante las innega-

bles miserias de todo orden que afligen al mundo de hoy—dijo—; ante las dificultades tan variadas que paralizan el restablecimiento de una vida normal; ante la ausencia de recursos y remedios, al igual que de hombres capaces de utilizarlos en forma adecuada, se escuchan demasiadas expresiones de un pesimismo estéril y paralizador.»

Después de su alocución, el Padre Santo impartió su bendición a los peregrinos, entre los que figuraban el padre Juan Bautista Janssens, general de la Compañía de Jesús.—EFE.

“Ideas sobre un Estatuto de los Santos Lugares”

Interesante conferencia del director general de Política Exterior

MADRID.—El director general de Política Exterior, don José Sebastián de Erice, disertó ayer tarde, con el tema «Ideas sobre un Estatuto de los Santos Lugares», en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y en el ciclo de conferencias «Pro Terra Sancta».

Presidieron el acto el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; el subsecretario de Asuntos Exteriores, señor Satorres; el embajador de Nicaragua, señor Vega Bolaños; el embajador de Bélgica, príncipe de Ligne; el ministro plenipotenciario de la Soberana Orden de Malta, barón Guariglia de Vituso; el lugarteniente del Capítulo de Castilla y León de la Orden del Santo Sepulcro, marqués de Casa López, y el prior de la Orden del Santo Sepulcro, padre Leguísima.

Entre los asistentes al acto se hallaban el embajador de España señor Aycinena; el director general de Asuntos Consulares, señor Ussa, y el director de Política de América, marqués de Prat de Nantouillet, y el director adjunto de Relaciones Culturales, señor Vidal Tolosana, así como numerosos diplomáticos extranjeros y españoles y personalidades académicas.

Comenzó el señor Erice agradeciendo especialmente al Capítulo Noble de Castilla y León de la Orden del Santo Sepulcro el que se le hubiera escogido para cerrar el ciclo de conferencias que tan brillantemente se ha realizado en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y rogando se elevara al eminentísimo señor cardenal Casarí el agradecimiento de todos cuantos interviniere en el

ciclo por la benevolenta atribución de las distinciones singulares que ha otorgado con ese motivo.

El conferenciante entró después a recordar con rápida síntesis histórica cuanto España hizo por los Santos Lugares, comenzando la referencia cronológica en el consuelo compostelano en 1125. Señaló que Aragón fué, en tiempos de Alfonso III, el Reino hispánico que estableció las primeras relaciones diplomáticas con los Monarcas de El Cairo. El Sultán Kalimur recibió el 25 de abril de 1290 una suntuosa Embajada aragonesa y desde ese momento aparecen en Alejandría cónsules de los Reyes de nuestra Patria.

(Continúa en 3.ª página)

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

Llovió ayer en Galicia y Cataluña.

Tiempo probable.—Lloviznas en puntos aislados del Duero, Ebro, Galicia y Cantábrico. Descenso pequeño de la temperatura. Tiempo inestable en el resto de España.

Temperatura máxima de 30 grados en Lérida y 4 en León.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 21,3.

Mínima, 3.

Del momento (seis y media de la tarde), 20,7.

Viento, SW., 30 kilómetros por hora.



Año LIV. Núm. 16.130

Precio: 70 céntimos

Miércoles 23 de mayo de 1951

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

El Caudillo ha inaugurado esta mañana el I Congreso Iberoamericano de Seguridad Social, al que asisten varios ministros y representantes de Hispanoamérica

En dicho acto, el Generalísimo y el ministro de Trabajo, pronunciaron importantes discursos

MADRID.—Su Excelencia el Jefe del Estado Español, ha inaugurado esta mañana, el Primer Congreso Iberoamericano de Seguridad Social, en el nuevo edificio del Instituto Nacional de Previsión, instalado en la calle de Alfonso XII.

Frente a la fachada principal del mismo, formaba un batallón del Ministerio de la Guerra, con banda y música. A las once horas llegó el Caudillo, que fué recibido por el capitán general de la Primera Región Militar, teniente general, Muñoz Grandes, en compañía del cual y del jefe de la Casa Militar de S. E. pasó revista a las fuerzas que se hallaban formadas, encargadas de rendir los correspondientes honores, mientras un inmenso gentío allí estacionado, prorrumió en aclamaciones y aplausos, mezclados con los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! También acompañaban al Generalísimo el jefe de su Casa Civil y los segundos jefes de ésta y de su Casa Militar así como los ayudantes de servicio.

Seguidamente el Caudillo penetró en el edificio, en cuya puerta fué cumplimentado por los ministros españoles de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; Justicia y secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta; de la Gobernación, don Blas Pérez; de Trabajo, señor Girón y de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín así como el presidente de la Comisión organizadora, señor Jordana de Pozas y los ministros de Salud Pública del Perú y de la República Dominicana y de otros países hispanoamericanos, directores generales del Instituto Nacional de Previsión, de Prensa, Propaganda, etc. y otras numerosas autoridades y personalidades.

En el Salón de actos habían sido colocadas las banderas de todos los países americanos de habla española, que asisten a este Congreso.

También asistieron al acto inaugural los embajadores acreditados en España correspondientes a los citados países hermanos.

El salón aparecía totalmente ocupado por los numerosos miembros del Congreso y todos los allí reunidos, puestos en pie tributaron a S. E. una calorosa salva de aplausos.

Restablecido el silencio, el Caudillo concedió primeramente la palabra al señor Jordana de Pozas, quien se refirió a la labor social realizada en España, y el enorme avance llevado a cabo en dicha materia. También expuso el objeto del Congreso que es, primero lo relacionado con las experiencias y orientaciones de los Seguros Sociales en los países asistentes; segundo, estudio de la conveniencia de establecer tratados de Seguridad Social entre los países iberoamericanos, y, tercero, organización de los servicios médicos en los diversos Seguros sociales.

Seguidamente tuvieron diversas intervenciones otros representantes extranjeros, quienes, especialmente, expusieron el funcionamiento social en sus respectivos países.

Discurso del ministro de Trabajo,

El ministro de Trabajo, señor Girón, hizo uso de la palabra, a continuación, y comenzó diciendo que, entre las inquietudes y las tareas más importantes del nuevo Estado Español, figuran las de materia social. Las directrices que jalonan nuestra marcha de ahora, fueron formuladas por nuestros predecesores siendo llevada a efecto después por el Jefe del Estado, Generalísimo Franco. Detalló la labor realizada y mejoras logradas a través de la legislación actual y examinó lo que se lleva a cabo en materia social, de seguridad a través de los Seguros y del concepto español de la Empresa. El señor Girón se refirió también al aumento conseguido en la producción nacional, preocupación actual del mundo entero y por último analizó los decretos de Jurados de Empresa, llevando a cabo un minucioso examen de los problemas laborales en España, cuya intervención del Estado en los mismos, constituye la mejor garantía del trabajador español. Grandes aplausos acogieron tan magnífica y detallada exposición del señor Girón, cuya parte final de su discurso, dedicó a las aspiraciones que, en materia social, tiene el actual Estado Español.

Al igual que los anteriores oradores, el ministro del Trabajo fué por largo rato aplaudido al final de su intervención, con gran entusiasmo por todos los asistentes a este acto inaugural, que expresaban su satisfacción por tan documentada e interesante detalle de la obra llevada a cabo en la España actual.

Discurso del Caudillo

Seguidamente, entre una clamorosa salva de aplausos y gritos reiterados de ¡Franco, Franco,

Francal se levantó a hablar Su Excelencia el Jefe del Estado quien dirigió un importantísimo discurso a los congresistas.

Comenzó el Caudillo dando la bienvenida a los mismos cuya asistencia agradeció así como las palabras anteriormente pronunciadas por los ministros hispanoamericanos, haciendo resaltar el espíritu que, a tan altos representantes de las naciones hermanas, les ha congregado en la Madre Patria. Se refirió más tarde a la trascendencia e importancia de esta reunión y los fines que la motivan, sobre todo, en el momento actual en que tan grave amenaza hoy se cierne sobre el mundo entero, amenaza que, sin duda disminuiría considerablemente si se prestara una mayor atención a los problemas sociales en los distintos países.

Más adelante, Su Excelencia hizo constar que la gran crisis por que el mundo de hoy y nuestra nación atraviesan, no han sido obstáculo para que, en estos años pese a las cuantiosas dificultades e inconvenientes, se hayan registrado en España, durante estos años, los índices más reducidos de mortandad, hasta ahora conocidos.

Finalmente, el Caudillo declaró inaugurado el I Congreso Iberoamericano de Seguridad Social, siendo larga y calorosamente aplaudido. Acompañado de los ministros, autoridades y personalidades ya reseñadas, terminó el acto Su Excelencia visitó la Exposición, donde son presentadas maquetas, gráficos y otros objetos referentes a España y a algunos de los países participantes en el Congreso.

Poco más de la una y media de la tarde, el Caudillo abandonó el edificio mencionado, siendo despedido con los mismos honores que a su llegada. El inmenso gentío, cuyo número había aumentado aún más al advertir la presencia del Generalísimo, le hizo objeto de una clamorosa y entusiasta ovación.—(Cifra).

La E. C. A. quiere aclarar la política económica norteamericana en relación con España

WASHINGTON, 22.—Un alto funcionario norteamericano ha declarado que es posible que la Administración de Cooperación Económica (E. C. A.) pida al departamento de Estado una explicación clara de la política económica de Estados Unidos en relación con España.

Según sus manifestaciones, las negociaciones entre la E. C. A., la Embajada de España y el Banco de Exportación e Importación se desarrollan con gran lentitud y por ello sólo se han dado hasta ahora 17 200.000 dólares de los 62 500.000 que importa el empréstito concedido por el Congreso.

Añadió que España ha obtenido cinco millones de dólares para comprar trigo y ahora desea otra cantidad igual y una semejanza para maíz, pero que el Banco opina que no se debe hacer otro préstamo para alimentos ni tampoco el de los millones pedidos para adquirir carbón norteamericano, ya que la finalidad de esos créditos es fomentar la producción, y si se gastan en artículos de consumo, no hay devolución visible con las exportaciones españolas.

Se refirió a la necesidad de contar con representantes propios en España, pues la ausencia de técnicos de la E. C. A., y consiguiente información unilateral dificulta los convenios. El Banco estudia desde hace algún tiempo el envío a España de Rüst Tizana, uno de sus mejores técnicos, pero no ha decidido nada.

Las consultas que la E. C. A. formulará a la División de Asuntos de Seguridad Internacional del departamento de Estado podrán ser, siempre según las declaraciones del aludido funcionario, las siguientes:

Primera. ¿Contribuye realmente el empréstito de 62 500 000 dólares a la rehabilitación de España, y cuál fué la verdadera intención del Congreso al aprobar dicho empréstito?

Segunda. ¿Es necesario para el rearme de los Estados Unidos y de sus aliados un esfuerzo para fomentar la producción de minerales estratégicos en España, y puede hacerse esto a los precios actuales de dichos minerales?

Tercera. ¿La política de los Estados Unidos de ayuda a España es prestar ayuda económica suficiente de forma que se beneficie la Organización del Tratado del Atlántico Norte, y, si es así, cuánta ayuda se necesita?

Cuarta. ¿Hasta qué punto podrían los técnicos norteamericanos ayudar a la rehabilitación de la industria y agricultura españolas, y estaría España dispuesta a tal ayuda?—EFE.

EN TORNTO AL CENTENARIO ISABELINO

El Ministerio de la Gobernación proyecta nuevas obras en Madrigal de las Altas Torres y en Arévalo

El director general de Arquitectura visitó ayer ambas localidades acompañado del gobernador civil y los técnicos

En el noble deseo del Gobierno español de celebrar el Centenario de los Reyes Católicos no tanto en actos académicos cuanto en obras perdurables, ha sido el Ministerio de la Gobernación el primero en disponer ya hace tiempo que un destacado equipo de sus técnicos preparase los proyectos de restauración y reconstrucción

de las Pizcas de Arévalo y Madrigal, concediendo las subvenciones necesarias para llevar a cabo las obras.

Ahora, muy adelantadas éstas, gracias a las cuales ambos recintos han quedado extraordinariamente embellecidos y recobrado su aspecto histórico, el mismo Ministerio ha enviado al director

general de Arquitectura don Francisco Prieto Moreno, que acompañado del también arquitecto don Rodolfo García Pablos, jefe de Ordenación de Ciudades Artística de dicha Dirección General y de nuestro gobernador civil señor Herrero Lozano, han efectuado una detenida visita a la villa en

(Continúa en 4.ª página)

La «Tarjeta de Acción Católica» es como el documento de identidad que debes procurar llevar en tu cartera. Es el título que quiere demostrar tus sentires en materia de religión. Es una afirmación de tu posición religiosa con la Iglesia y su Sagrada Jerarquía. Es ANUAL y se puede tomar de la clase que desees en consonancia con tu posición social



La recaudación por tabacos en la provincia de Avila en el mes de Abril último ascendió a la cantidad de 105.700 pesetas y 70 céntimos. Y del Timbre a la de 25.126 pesetas con 60 céntimos. Dice que en las próximas elecciones para Senadores se presentarán dos candidaturas completas: una que apoyarán los ministeriales y otra las oposiciones.

—En algunos pueblos del distrito de Arévalo se siguen causas criminales por soborno en las elecciones verificadas el último domingo. Posible es que pague el pago algún elector; cuando los verdaderamente encausados debieran ser los que compraron conciencias repartiendo dinero.

—Nos han mandado una estadística según la cual existen en España 15.842 maestros con escuelas de niños y 7.334 maestras con escuelas de niñas, de las cuales 13.806 están dotadas (¡qué vergüenza! con menos de 220 pesetas anuales o sea 60 céntimos diarios, que apenas si llega a la tercera parte del jornal medio de un bracero. ¡Señor Conde de Romanones, hay que poner enmienda a ese estado lamentable de cosas!

Ecclesia

Número 514.—Sumario: «Sistemas de trabajo».—«Señorío del espíritu».—«Sol de la gracia» (editoriales), página 3.

«Orientaciones sobre el apostolado de la Acción Católica. Dictando curso de Su Santidad Pio XII», página 5.

«Notas esenciales de la educación cristiana». Discurso de Su Santidad a los hermanos de las Escuelas Cristianas, página 7.

«La obra de la gracia en una campesina». Discurso del Papa en la beatificación de sor Plácida Vial. Carta autografa de Pio XII al Episcopado australiano, página 8.

«Discurso del Papa a los trabajadores de las A. C. L. I.», página 9.

«Voz de nuestros Prelados».—«Carta de monseñor Montini al doctor Zaragüeta, presidente del Congreso Internacional de Filosofía», página 10.

«Sobre una ley de Prensa». Conferencia del Obispo de Málaga en el Instituto Social León XIII, página 11.

«Una precursora de Acción Católica: Josefa Naval Oltrbes», página 12.

«Problemas actuales de la prensa», por Julio Rosado; página 13.

«Mañana será beatificado el padre Maunoir», por Luis Sanz Burate; página 15.

«La Guardia Noble Pontificia cumple su 150 aniversario», página 17.

«Acción Católica», página 19.

Vida católica nacional. Información católica mundial. Información de Hispanoamérica. Mundo misionero. Año Santo. La Iglesia perseguida. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etcétera, etc.

FABRICA DE HIELO

Calle de Isaac Peral, 14
Domicilio particular: Calle Bernardino Melgar, 2. Teléfono 612

Eloy Esteban Uvero

Se complace en ofrecer a industriales y público en general su nueva industria de fabricación de hielo, participándoles que pueden disponer de sus servicios.

Publicidad RACES

Fábrica de Zapatillas y Alpargatas necesita representante para esta provincia. Escriban: Fazal, «Aiaz». Lealtad, S. Santander.

Anuncios y avisos de los Centros Oficiales

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 39 del Reglamento para la organización y funcionamiento de las Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación, y para general conocimiento de los comerciantes e industriales pertenecientes a la jurisdicción de esta Corporación, se hace público que durante el presente mes de mayo estará expuesto en la Secretaría, el Censo general; pudiendo presentarse por los interesados, durante la primera quincena del próximo mes de junio, las reclamaciones a que hubiere lugar.

El presidente, *Jesús Rodríguez Palomo*.

Federación de Montepíos y Mutualidades del Centro de España

En Asamblea General celebrada recientemente por este Organismo, ha sido designada la siguiente Junta Rectora: Presidente, don José María Manzanares y Santos; vicepresidente, don Julio Bartolomé Lanuza; secretario técnico, don Escelástico Zaldivar Agáron; tesorero, don Miguel Canto Borruegro; contador, don Antonio Ayuga Cuevas; vocales, don Ricardo Cuvajal Ledó, don Julio Nieves Herrero, don Matías Alvaréz Merino, don Alvaro Alonso García, don Toribio Palomino Martín, don Fernando Díaz de Bustamante, don Jesús Jiménez Hernández.

Delegación Provincial de Trabajo

Nota sobre colocación de segadores en la temporada de recolección del presente año de 1951

Con el fin de que todos los patronos agrícolas de esta provincia cumplan fielmente con lo dispuesto en el art. 5.º de la vigente ley de Colocación Obrera de 10 de febrero de 1943, esta Dependencia tiene el honor de hacer público lo siguiente:

1.º Que cuantos productores agrícolas deseen colocarse durante la próxima temporada de recolección y siega de cereales, tendrán obligatoriamente que constar como parados, mediante la oportuna inscripción en el Registro de Colocación de su respectiva residencia.

2.º Que todos los patronos agrícolas poseen la obligación legal de demandar la mano de obra que precisen del Registro de Colocación Obrera del pueblo donde radique sus fincas, o en los colindantes, caso de no existir operarios desocupados en el mismo, o de la Jefatura provincial de Colocación Obrera de Avila, si tampoco en éstos hubiere obreros en paro.

3.º Que se prohíbe terminantemente conceder trabajo en las faenas del campo a productores de fuera de la jurisdicción de esta ciudad y su provincia, mientras existan operarios en paro en la misma.

4.º Que esta Delegación provincial de Trabajo impondrá a los infractores de la ley las sanciones previstas en el art. 17 de la ley de Colocación Obrera de 10 de febrero de 1943.

Se espera del recto proceder de todos los patronos agrícolas el más fiel cumplimiento con lo interesado, en evitación de los perjuicios a que hubiere lugar.

El delegado de Trabajo, *Eurique Alberto González de Heredia y Garcés*.



Representante para Avila y provincia: JESUS SANZ

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Calificación final

Estando en su terminación el periodo lectivo del curso 1950-51, procede dar la mayor publicidad a las normas establecidas por Circular de 4 de mayo de 1945 para la diligencia final de los Libros escolares, rogando se fijen en ellas todos los Colegios reconocidos y Escuelas particulares a fin de evitarles perjuicios en el caso de no cumplirlas exactamente.

Enseñanza oficial.—En los primeros días de junio y en la puerta de Secretaría se anunciará la fecha en que cada año escolar ha de ir recogiendo sus libros una vez estampadas las diligencias.

Enseñanza colegiada.—Durante el mes de junio cada Colegio ha de presentar en Secretaría las actas originales y sus copias, devolviéndose las últimas una vez selladas y firmadas, tanto de cursos como de asignaturas pendientes. Cuidarán de no poner fracciones decimales en las notas parciales, pues no se tendrán en cuenta. Las actas de séptimo curso han de obrar en nuestro poder antes del 1 de junio. Al mismo tiempo llevarán una relación numerada y alfabética de los alumnos que hayan terminado el curso y sus Libros para diligenciar con el importe de los derechos y reintegros. Los que dejen diferidos hasta septiembre se entregarán con las mismas formalidades en ese mes.

Enseñanza privada.—Las Es-

Ante la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

Recibimos de la Dirección Nacional de la Entronización la siguiente nota que publicamos a continuación:

Hallándose ya inminente la fiesta del Sacratísimo Corazón de Jesús, esta Dirección Nacional de la Entronización, como portestandarte de la Realza amorosa del Corazón de Jesús sobre todo el mundo por la Consagración efectuada de todo el orbe por Su Santidad León XIII, y muy particularmente sobre nuestra Patria por Su Majestad Alfonso XIII, referendada por nuestro invicto Caudillo en el Cerro de los Angeles al cumplirse los XXV años de tan fausto acontecimiento, se complace en recordar a todos aquellos que tienen honda devoción al Sacratísimo Corazón de Jesús, que se acerca la fecha escogida por El mismo para Fiesta de su Realza de amor sobre la familia cristiana.

En los colegiados como en los privados la diligencia final ha de extenderse en junio para los calificados definitivamente y en septiembre para los diferidos, sin que su pago, por ser para la Mutualidad de Catedráticos, admita excepción alguna, y teniendo presente que su incumplimiento impedirá la matriculación en el curso venidero y la expedición de certificados o documentos que precisen.

El director, *M. C. Alvarez Querol*.

A este efecto recordamos a todos que el próximo viernes, 1.º de junio, debe honrar a este Sacratísimo Corazón de una manera especial, ofreciéndole el homenaje de nuestro amor, *comulgando* en dicho día con espíritu de amor reparador y *renovando* ante su divina Imagen la Consagración que un día hicimos de nuestro hogar a su realza amorosa, atendiendo los deseos expresados por El en sus apariciones a Santa Margarita María.

Y para que esta devoción tenga algo de apostolado reparador, a fin de que dé a la misma calle el aspecto de fiesta, aunque para los efectos de precepto eclesialógico sea día laborable, ENGALANEMOS nuestros balcones con la colgadura nacional o la del Sagrado Corazón (blanca con ribetes encarnados), colocando en ambos casos su Imagen en el centro de la misma.



NOTAS DE LA SEMANA

El tiempo

Seguimos bajo la incertidumbre de si el mes que transurre es mayo o ségulos en el invierno ya que la temperatura que disfrutamos no permite que desechemos ninguna prenda de las que en enero y compañeros meses nos hayan amortiguado el fresco que se dejaba sentir.

Con este temporal reitante los labradores se lamentan del estado de los campos a pesar de la buena muestra que la cosecha nos ofrecía y como es natural vivimos en un estado de zozobra que se generaliza entre todos ya que so lamentamos en esta con la producción del campo.

San Isidro

En el orden religioso anotamos la fiesta de San Isidro, organizada por la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos y la Unión Territorial de Cooperativas del Campo, celebrada el pasado martes, y en cuyo día tuvo lugar una solemne función en la Parroquia de Santo Domingo, procediéndose a continuación a la procesión del Santo por las principales calles de la localidad y terminada ésta fueron obsequiados todos los asistentes con un vino español en el Bar «La Moraña».

Además de los actos religiosos se celebró un concurso de pelota por la mañana al que se presentaron varios equipos otorgando el premio al compuesto por Jesús Holgado, Juan Hebrero y Ovidio Illera, y por la tarde otros de arada y cava, siendo vencedores del primero Eleuterio López López que ocupó el primer puesto adjudicándosele un premio de 100 pesetas y Ubenefrido Hernández del segundo, premiado con 50 pesetas.

En el de cave se presentaron tres equipos y el jurado adjudicó el primer premio al compuesto por Daniel García Cubo y el segundo al de Martín Soto y Aurelio del Río, respectivamente.

Primera Comunión

En el día de hoy y con gran solemnidad tuvo lugar en la parroquia de San Juan el acto de la toma de la primera comunión de los niños pertenecientes a la parro-

Botadura de la motonave "Monasterio de Guadalupe"

El buque ha sido amadrinado por la esposa del Presidente de las Cortes

En Bilbao ha sido botada al agua la motonave «Monasterio de Guadalupe», construida en los astilleros de la Constructora Naval de Sestao por encargo de la Empresa Nacional «Elcano». Presidió el acto el Presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, cuya esposa actuó de madrina. También asistieron el subsecretario de la Marina Mercante; el director de la Empresa Nacional «Elcano» y todas las autoridades de Vizcaya.

Esta motonave es gemela del «Monasterio del Escorial», botada el pasado año, así como de la «Monasterio de la Rábida», que lo será en el próximo mes de septiembre. Las características principales son: eslora, 149 51; manga, 18 92; puntal, 12 10; calado, 8 013; desplazamiento, 14 630 toneladas; 66 pasajeros de primera clase y 74 de segunda; 80 hombres de tripulación y 18 nudos de velocidad.

Romería

Como en años anteriores un conjunto de hombres asociados a la cofradía de la Lujareja con el distintivo de corbata encarnada han celebrado su fiesta tradicional, trasladando en la tarde del sábado la imagen de la Virgen desde el anejo Gómez-Román a ésta, celebrándose la salva en la misma noche y solemne función en el día de hoy domingo, en el Monasterio del Real por la mañana y por la tarde el traslado de la imagen a la iglesia del anejo, organizándose a continuación el clásico baile de gitilla en la pradera a donde acude el vecindario de ésta (cuando el tiempo lo permite) a merendar en comparsas familiares.

Así mismo el lunes, y después de la misa que en la indicada iglesia se celebra, se saca a la imagen por los campos y se procede a la bendición de los mismos, actos a los que acuden un buen número de vecinos de ésta así como a cuantos actos se celebran por la tarde en el mismo día.

Lamentamos que el tiempo en el presente año no nos haya acompañado, ya que por su típico carácter ésta es una de las romerías que más concurridas se ha visto siempre.

La Semana grande

Nos consta que por noticias que llegan a nuestro poder que la Directiva del Círculo Cultural Mercantil se encuentra organizando el programa de atractivos con motivo de la celebración de la semana grande cual años anteriores y que desde luego han de ser del agrado no solamente de los asociados sino de todo el vecindario ya que algunos de los actos serán para todo público.

Ferias

En las notas próximas deré a conocer el programa oficial de los festejos que el Ayuntamiento piensa dar en las próximas ferias.

L.

ELECTRICIDAD

"MENGOTTI"

AREVALO

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola, Grupos bomba eléctricos y de gasolina.
ELECTRIFICACIONES

VISITE SU EXPOSICION

Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila

Publicidad Almanax.

Cantidad y calidad gracias al
GESAROL

"GESAROL" - 6% DDT

Etiqueta roja: para pulverizar.

Etiqueta azul: para espolvorear.

"GESAROL 20" - 20% DDT

Producto concentrado, para pulverizar.

"GESAROL 50" - 50% DDT

Producto de alta concentración para combatir plagas especiales de los frutales, etc.

"GESAROL DOS" - 2% DDT

Producto especial para espolvorear.

GESAFID

Contra toda clase de pulgones en frutales, hortalizas, etc.

GEIGY -33-

Preparado especial para la conservación de granos y productos alimenticios, etc., almacenados.

DISTRIBUIDORA EXCLUSIVA:

Sociedad Anónima de Abonos Medem

O'Donnell, 7 - MADRID - Apartado 995

REPRESENTACION EN:

AVILA: Vicente Hernández Nieto.
Calle Santo Domingo, núm. 1.

AREVALO: José Tejedor Lantarón.
Plaza del Salvador, núm. 10.

D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T.

Sol de la gracia

Miles de niños pasean en estos días por nuestras ciudades la blanca cura de sus trajes, poniendo en ellos la nota simpática de su belleza incontaminada y despertando a su paso en los mayores el recuerdo de una edad y de una fecha lejana y feliz: el día de la primera comunión. Pascua florida en caricias divinas para el alma que por primera vez comió el pan de los ángeles. Siendo pocas las familias que por estas fechas no cuentan entre los fastos familiares la solemnidad de una primera comunión, puede decirse que son días de piedad y vida eucarística, como preparación a la grandiosa solemnidad del Corpus Christi; el día llamado por antonomasia, del Señor en el lenguaje de nuestros pueblos. Incontables son los que, conservando aún las más puras tradiciones de esta fiesta litúrgica, se engalanan como nunca en la fiesta del Dios grande. Rosas, mejorana, lirios, alfombran las iglesias de nuestras aldeas. Las preciosas colchas desde el día de la boda guardadas en lo más recóndito de las arcas femeninas, cubren con sus abigarrados colores las enjambegadas calles por donde pasará el Señor. Donde aquellas prendas no basten, ramas de blancos álamos cubrirán sus paredes. Todo se viste de nuevo para honrar a Cristo hecho carne en el Sacramento. Es la teología popular que expresa a su manera la reverencia por el magno misterio, con el íntimo presentimiento de que la Eucaristía es belleza y armonía. Y entronque de la vida humana con la vida misma de Cristo.

«No parece sino que Dios haya querido renovar en este sacramento todos los prodigios que obrara en un principio su poderosa mano, nos dirá Santo Tomás. Sol de la gracia, es complemento y perfección de todos los demás sacramentos en su expresión más bella, en sus maravillosos efectos, en su luz más clara. «Si obra de belleza es la producción de un ideal vivificado por la inteligencia y el amor, la Eucaristía es la obra clásica de la inteligencia amorosa de Dios.»

La renovación de la vida cristiana está exigiendo en nuestros días una más intensa comunicación con Dios en la fuente misma de la gracia sobrenatural.

XIX Feria Oficial e Internacional de Muestras de Barcelona

La participación textil

Una de las participaciones colectivas que más llamará la atención del visitante de la Feria será la textil, que, como en años anteriores, se presentará agrupada en artístico pabellón, bello y suntuosamente decorado, adecuado marco a su importancia, en el que resaltarán notablemente las admirables creaciones de dicha industria, constituyendo un auténtico y elocuente exponente de su transcendencia en el orden económico nacional y especialmente de la región catalana.

El pabellón marroquí

La tradicional participación marroquí en los certámenes feriales de Barcelona, adquirirá este año singular esplendor y notorio relieve. A través de la misma, la Delegación de Economía de la Alta Comisaría de España en Marruecos dará a conocer diversos aspectos de la extraordinaria obra que en el aspecto cultural, social y económico realiza en la zona del Protectorado.

En los alrededores del pabellón moro de la Feria se ofrecerán los clásicos productos de aquellas tierras en típicas instalaciones agrupadas en auténtico zoco, donde la artesanía marroquí pondrá de manifiesto toda la riqueza y atractivo de sus más genuinas creaciones.

Se está proyectando, además, la instalación de un barrio moro, que proporcionará al visitante una completísima visión del Marruecos español, tan pródigo en encantos, así como de sus más características actividades.

Representación de la U. P. I.

La Unión de Ferias Internacionales, organismo que agrupa las principales ferias del mundo, estará representada en la Feria de Muestras de Barcelona. Contará con un espacioso «stand» en la plaza del Universo, junto a los servicios de información del Certamen, que estará al cuidado de diversos empleados políglotas,

con el fin de atender a los visitantes extranjeros, que este año alcanzarán una importante cifra, según se desprende de las noticias que llegan a la Dirección de la Feria.

Participación extranjera

Se anuncia una importantísima participación extranjera en el próximo Certamen ferial de Barcelona. Además de productos portugueses, que, por primera vez, tanto de su metrópoli como de sus colonias, concurrirán a la Feria de la ciudad condal, figurarán en la misma importantes y numerosas muestras de distintos países y, entre ellos, los de Alemania occidental, Inglaterra, Francia, Bélgica, Suecia, Suiza, Italia, Holanda, Chile, Estados Unidos, etc. etc. La Feria del presente año acreditará sin duda el prestigio internacional que cuenta en la actualidad, teniendo noticia de que serán en gran número los visitantes extranjeros que acudirán a Barcelona para admirar las novedades industriales que figurarán en el Certamen.

Participaciones colectivas

Diversas e importantes participaciones colectivas figurarán en la verdadera manifestación ferial de Barcelona y evidenciarán el auge que en los últimos años, han adquirido numerosas industrias españolas e importantes sectores de la producción. Se ultimán los preparativos para las instalaciones de los pabellones de Artesanía, Agrícola, Marruecos, Textil, etc., que están siendo remozadas.

Instalaciones de Riego

Motores eléctricos y de explosión

Pagos aplazados

COMERCIAL MADRID, S. A.
Cedaceros, 4. Teléfono 21 09 89.
MADRID

Los Ayuntamientos, Centros de Enseñanza y maestros

ADQUIERAN PARA FINAL DE CURSO

REALIZACIONES LITERARIAS

Obra declarada de utilidad para la enseñanza por el ministerio de Educación Nacional, original de don Francisco Gallardo, profesor de Pedagogía de la Escuela del Magisterio de Avila.

CUENTOS, ROMANCES, COMEDIAS, ESTAMPAS, PASAJES escenificados para niños y juveniles.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID ACABA DE ADQUIRIR CINCUENTA EJEMPLARES para las escuelas madrileñas.

Venta: Librería Medrano, Reyes Católicos, 22, Avila.

Hablemos de la Taquigrafía

La seguridad de poder optar todos los años a un premio de consideración bastaría para que el grupo de profesionales selectos no desmayara

Por JERONIMO ROLDAN YANGUAS.

El ejercicio de la Taquigrafía es función típicamente intelectual. La formación del signo y su traducción suponen una gimnasia mental, que exige en el que la practica dotes especiales, que si bien es verdad que no se dan, a veces, en individuos inteligentes, lo que los inhabilita para la profesión, o se la dificulta, al menos, también lo es que no se hallarán jamás en los estultos. Hablando en plata: si, en ocasiones, los listos no pueden superar ciertas dificultades de la Taquigrafía, el ejercicio está vedado para los tontos.

Dejemos, pues, sentado que, para el que quiere ser taquígrafo, es condición «sine qua non» poseer inteligencia suficiente. Para quien carece de ella, no hay maestro capaz de suplirla con sus desvelos y saber.

Supuesta, pues, esa inteligencia, añadiremos que también es imprescindible poseer cultura; ¿mucho?, ¿mediana? Cuanto más, mejor. Pretender no contar con más conocimientos que los taquigráficos, es tanto como suscribir un compromiso formal de renunciar aun a adquirir éstos. Y tan cierto es, que todos cuantos, de una forma u otra, vivimos en ese ambiente, conocemos la excepción que constituye el caso de Fulano que, con su inteligencia y su especialísima aptitud, logró merecidamente descolgar en la profesión, no obstante su incultura. Por eso, lo más frecuente es que los que han conseguido la consagración en unas u otras actividades taquigráficas: en la cátedra, en las Cortes, etc., procedan de la clase media, en que es norma corriente cursar el Bachillerato u otros estudios equivalentes, o, siquiera, procurar adquirir una cultura general aceptable. En cambio, el que nunca ha logrado servir para nada, o la que ha saltado bruscamente desde el fregadero o la portería al estudio de la Taquigrafía, y quiere acogerse a ella como a puerto seguro de salvación, como no logren proveerse, al menos, de cierto bagaje cultural, pasarán a engrosar la muchedumbre de los que, con su actuación, hacen dudar a los que han de padecerlos, de la verdad estampada al comienzo de este artículo: que la práctica de la Taquigrafía es función intelectual.

Henos ya con un aspirante inteligente y culto: ¿qué haremos con él? Ahora viene el punto más delicado de la cuestión: saber buscar, o tener la fortuna de hallar a un profesor idóneo para enseñar la Taquigrafía. Parece que no hemos dicho nada: sí, sí... Ese profesor ha de reunir: la indispensable inteligencia, como el alumno, y una verdadera cultura y, además, una conciencia escrupulosa y dotes pedagógicas, aparte de haber practicado lo suficiente la Taquigrafía. Su conciencia escrupulosa le impulsará a desengañar a quienes acudan a él sin poseer las mínimas condiciones, no anteponiendo el afán de ganancia a las conveniencias de la enseñanza; no dando por capacitados a estudiantes que «cojen» mucho, pero que lo «sueltan» de cualquier modo, o se lo «guardan» avaramente; teniendo el valor de presentar, caso necesario, una gran desproporción entre lo pretendido y lo conseguido. Y llamo valor a esto, porque, cuando los que andamos en estas lides de enseñanza oímos escépticos noticias de resultados demasado halagüeños para ser ciertas, hay que ver el gesto de desprecio con que se reciben nuestras prudentes observaciones; gesto en el que puede leerse que nuestra cautela es interpretada como

envidia, despecho o incapacidad para obtener resultados tan brillantes. Como en todo magisterio, sin dotes pedagógicas, por profundo que sea el propio saber, difícilmente podrá transmitirse éste. Y, por último, el haber practicado lo suficiente la Taquigrafía le permitirá conocer ciertos recursos propios de la profesión, que él, con su buen criterio, podrá valorar debidamente; advertir del peligro que entraña hacer tal o cual cosa, etc.

Por no darse en tantos «profesores» y alumnos todas esas circunstancias, el panorama taquigráfico nacional, que, contemplado a vista de pájaro, parece tan frondoso, acusa, para los que estamos en condiciones de profundizar en su contemplación, las consecuencias de una «sequía» agotadora. Esa exuberancia de aficionados va en detrimento de la calidad. Cualquiera que ha aprendido, mejor o peor, los signos de un sistema, aunque no domine su uso, se cree capacitado para enseñarlo, y procede en consecuencia. Para muchos «profesores» no hay alumnos incapaces: lo importante es el rendimiento económico. En consecuencia, la desproporción entre los que se llaman taquígrafos y los que lo son, es abrumadora.

Por otra parte, debido a la estructura política actual de nuestra patria, hace muchos años que no para de crecer el número de taquígrafos parlamentarios, y no es de prever cambio en este estado de cosas, por lo menos, en mucho tiempo. Ello ha matado el estímulo de ese núcleo de practicantes constantes y entusiastas del arte taquigráfico que día tras día y año tras año, velaba sus armas por la pelea que, de cuando en cuando, se libraba para cubrir tan apetidas, escasas y bien remuneradas plazas. Dada la excelente calidad de la mayoría de los contendientes, la lucha era reñidísima y alcanzaba gran altura. Y mientras tales ocasiones llegaban, los aspirantes obtenían rendimiento de su preparación, colaborando, dentro de su esfera, con destacadas figuras del foro, de la oratoria, de las letras o de la política.

Al leer lo que antecede, dirán algunos: «¿Y a qué viene este cuadro derrotista? Más útil sería

Viene de 1.ª página)

Dedicar un especial recuerdo a Doña Sancha, hermana de Don Jaime el Conquistador, que empujó el anhelo aragonés con la vocación siciliana, y recuerda la propia peregrinación del conferenciante por tierras de Palestina, encontrando en los lugares más apartados de la ruta del mundo a religiosos franciscanos españoles que cumplían con imperativos religiosos y patrióticos.

Señala la concesión en 21 de noviembre de 1342, con el Papa Clemente VI, del Breve Gracias Agimus a la diplomacia de Don Pedro IV el Ceremonioso, y recuerda algunas anécdotas de las Embajadas de Enrique III de Castilla para llegar, en ese recorrido histórico, hasta la Bula «In Supremo» de 7 de enero de 1746, expedida por el Papa Benedicto XIV, a la que corresponde la Real Cédula Hispánica de 17 de diciembre de 1772 por la que se crea el Patronato de Jerusalén. Esa actividad religiosa y política se sigue hoy plenamente, y, si cabe, mucho más intensa aún que en los períodos cumbres, merced al impulso dado por el jefe del Estado español, Generalísimo Franco, quien ordena a sus diplomáticos que con su actuación y su presencia continúen la tradi-

ción misionera internacional de nuestra Patria. Con este motivo recuerda la muerte violenta en

Jerusalén, al servicio de España, del secretario de Embajada vicconde de Tapia.

En la segunda parte de la conferencia pasa a recordar todas las numerosas relaciones y determinaciones de los Comités de la O. N. U. y sus diversas vicisitudes, detallando las consecuencias de la resolución del 29 de noviembre de 1947 de la Asamblea General que determinó la internacionalización de Jerusalén, aunque sin precisar exactamente los términos. Tras detallar los aspectos jurídicos que el caso ha ido teniendo, así como los proyectos suecoholandés, por una parte, y jordano por otra, terminó la disertación con ideas generales sobre lo que pudiera llamarse Estatuto especial de los Santos Lugares. Subrayó que, tal como España ha propugnado repetidas veces desde hace tres años, es indispensable que ese futuro Estatuto especial sea, efectivamente dictado con ánimo de espiritualidad, sin mengua alguna de interés terreno, para que el libre acceso internacional y el libre culto católico de los peregrinos de todo el mundo rinda debido homenaje a Nuestro Señor en aquellas tierras, consa-

gradas a su paso por este mundo y que fueron escenario de la redención humana.

El director general de Política Exterior fué muy aplaudido por todo el numeroso público que escuchó su brillante conferencia.

Sección religiosa

MAYO

Día 24 Jueves.—Santísimo Corpus Christi.—Santos Félix, Robustiano; Susana y Marciana.

La misa y oficio divino son del Corpus Christi, con rito doble de primera clase con octava y color blanco.

Festividad del Corpus Christi

S. A. I. Catedral.—A las nueve y media de la mañana, cántico de Horas Menores; a las diez Misa Mayor, y a continuación, o sea a las once y media, procesión del Santísimo por las calles.

Novena del Sagrado Corazón de Jesús

Parroquia de Santiago.—El Apostolado de la Oración y Visita Domiciliaria celebra solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en los días 24 de mayo al 1 de junio.

Mañana 24, festividad del Corpus Christi, a las nueve, misa parroquial. Recibirán su primera Comunión un nutrido grupo de niños de la parroquia, de manos del Excmo. Sr. D. Fr. Francisco Gómez, O. P., Vicario Apostólico de Hahphog (Tonkin).

A las cinco de la tarde, renovación de las promesas del Bautismo, consagración de los niños a los Sagrados Corazones y bendición con el Santísimo.

A las siete y media de la tarde, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el muy ilustre señor

Por la mañana, a las once y media, misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por don Julián Blázquez Chamorro, vicerrector del Seminario, ejercicio de la novena, bendición y reserva,

Mes de María

—La Santa.—Durante todo el mes se hará el ejercicio de las flores a la Santísima Virgen. Por la tarde, a las siete y media, Rosario y a continuación el ejercicio del mes.

—Día 25, Viernes. Infraoctava de Corpus.—Santos Gregorio VII, Urbano; Sofía.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores

El día 25, último viernes de mes celebra su misa por los agonizantes y asociados, la Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores, a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores de la S. A. I. Catedral.

Para ser asociado basta dar su nombre a persona debidamente autorizada y rezar diariamente un Padrenuestro.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tesiado, 7 Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 22 de mayo de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 071

Con cinco pesetas todos los números terminados en 71

gracias a su paso por este mundo y que fueron escenario de la redención humana.

El director general de Política Exterior fué muy aplaudido por todo el numeroso público que escuchó su brillante conferencia.

El director general de Política Exterior fué muy aplaudido por todo el numeroso público que escuchó su brillante conferencia.

El director general de Política Exterior fué muy aplaudido por todo el numeroso público que escuchó su brillante conferencia.

El director general de Política Exterior fué muy aplaudido por todo el numeroso público que escuchó su brillante conferencia.

El director general de Política Exterior fué muy aplaudido por todo el numeroso público que escuchó su brillante conferencia.

Ecos de Sociedad

Ascenso y nuevo destino

Ha sido ascendido al grado de coronel nuestro querido amigo y paisano el capellán castreño don Jesús López Jiménez, siendo destinado a la segunda región (Sevilla). Enhorabuena.

Necológica

Esta mañana tuvo lugar en la Basílica de los Santos Mártires un solemne funeral por el alma del caballero cadete de la Academia General del Aire don Alfonso García Hernández, que falleció el 19 de mayo en accidente de aviación en San Javier (Murcia). Hacía algún tiempo que con gran aprovechamiento y alto espíritu patriótico realizaba sus estudios en aquel aeródromo y cuando iba a terminarlos con el grado de alférez, he aquí que la muerte trunca su porvenir terreno que se le ofrecía espléndido. En pleno servicio a la Patria pasa a la Eternidad, llorado por los suyos y por cuantos tuvieron la satisfacción de vivir en su amistad. La concurrencia a este acto fúnebre fué numerosísima. Descanse en la paz del Señor el malogrado joven y reciban sus padres don Julio y doña María y demás familia nuestro pésame.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
SUMINISTROS

A partir del viernes 25, se efectuará un suministro de patatas a razón de DOS KILOS por persona, previo corte del cupón número 17 de «avilas» y al precio de 3,60 pesetas ración.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Francisco Javier Rodríguez Balsego en Martín Carramolino 16, Isabel Ramos San Segundo Heruández en Toledana 13, Jesús Barroso Muñoz en el Hospital Provincial y Domingo Heredero Muñoz en Ramón y Cajal 8.

Adoración Nocturna

Esta noche celebrará la Vigilia extraordinaria del Corpus obligatoria para todos los turnos.

Cartelera

Especáculos anunciados

Gran Cinema.—8 y 11, «Despertó su corazón» (2).

Teatro Principal.—8 y 10.45 «Recuerdo de aquella noche» (3).

Próximamente «El vals del emperador» (3).

Moralidad: (1) Todos, incluso niños, (2) Jóvenes.—3; Mayores.—3 R; Mayores, con reparos.—4; Gravemente peligrando.

Funerales

Hoy se ha celebrado en la Parroquia de San Juan por el eterno descanso del alma de don Luciano Curtel Montero, recuerdo piadoso que han dedicado las Asociaciones de Padres de Familia y Maestros Católicos a su celoso consiliario.

Misas

Todas las misas que se celebren el viernes día 25 en la Parroquia de San Juan Bautista y el alumbrado al Santísimo en el convento de las Reparadoras serán aplicadas por el alma del caballero cadete don Alfonso García Hernández, recientemente fallecido en accidente de aviación. Sufrágios que le dedican sus amigos.

Novenario de misas

Comenzará el día 25 del actual en la iglesia de la Magdalena a las ocho por el alma de don Juan Jiménez Martín (q. e. p. d.) jefe de obrador de La Violeta.

PERDIDA de un bolso de malla, con ocho cueillos. Se gratificará su entrega en el núm. 6 del paseo de Don Carmelo.

IGUALATORIO MEDICO-QUIRURGICO DE AVILA



Oficina Central: Tomás Luis de Victoria, 17.
Teléfono 762.

Horas de oficina: de 10 a 2 y de 4 a 7

Ofrece al público de esta provincia sus servicios para un

SEGURO LIBRE DE ENFERMEDAD

Para informes, detalles, inscripción de Pólizas, en la OFICINA CENTRAL

Es una entidad constituida directamente por médicos de Avila, sin intermediarios

Asistencia por especialistas en sus consultas particulares y en sus Clínicas y Sanatorios, con las consideraciones de enfermos de pago. Libre elección de médicos por los socios del «Igualatorio».

Publicidad AVILA C. S. n.º 285

De la vida estudiantil...

La fiesta de los alumnos de séptimo curso del Instituto

Jornada inolvidable la vivida ayer por estos alumnos de séptimo curso del Instituto de Enseñanza Media. Terminaban el Bachillerato y cual corresponde a la caballería del estudiante, querían despedirse de sus compañeros, de sus profesores, de todos aquellos que durante siete años han convivido con ellos las tareas de la enseñanza. Para ello nada mejor que la simpática fiesta que con tal motivo organizaron, esa agrupación de los trece, rebosante de simpatía, buen humor, corrección y salero.

La fiesta tuvo hasta tres escenarios distintos. Uno el patio del Instituto, donde las alumnas hicieron una demostración admirable de gimnasia rítmica, demostrando con ello la eficaz labor que han venido realizando durante el curso. Después, ya en el interior del Instituto, fué inaugurada una Exposición de labores, que puso de manifiesto la delicada tarea de las alumnas del Centro y que al lado del Latín y las Matemáticas también saben, cómo no, mostrarnos las coqueterías trazadas por sus manos. Los trabajos fueron muy elogiados y por ello felicitamos al profesorado de la Escuela del Hogar. Otro escenario fué el Salón de actos del Instituto donde un grupo de alumnas de distintos cursos realizó una exhibición de danzas con arreglo al programa confeccionado, destacando entre los primores del programa la jota de Avila, magnífica de conjunto y armonía. Repetimos nuestra enhorabuena a estas alumnas de la Escuela del Hogar del Instituto de Enseñanza Media

de Avila y a sus profesoras que demostraron el celo y preparación que llevan.

Y por último, el plato fuerte a cargo de estos alumnos de séptimo, en un acto con ribetes del Empaste, ya que era literario, musical, coreográfico y coreable. Nos referimos al que tuvo lugar en el Teatro de la Casa Social a las siete de la tarde. Este corrió a cargo exclusivo de los alumnos, que en una tarde llena de aciertos y de simpatía y buen humor, nos obsequiaron abundantemente a través de un programa diverso y difícil que cumplieron a maravilla.

Ni que decir tiene que la Sala estaba completamente llena y «los de arriba», alumnos de cursos más anteriores, disfrutaron de lo suyo en medio de alabos y hurras que «exolotaban» casi, por mejor decir, que otra cosa. El programa empezó interpretando la Agrupación musical «los trece» un pasacalle que hubo de ser repetido ante los aplausos insistentes. Este fué el comienzo... Menos mal que se acordó con buen criterio no repetir los números, ya que el programa tenía platos fuertes. Y así no que lo diga la jota tan bien interpretada, que había quien batía sin gana; diganlo aquella maza, y aquí vais tan llenos de encanto y ritmo...

Aquella sección de noticias, donde se derrochó gracia por los tres alumnos González, Salz y Otero. Aquellas acotaciones al Diccionario con definiciones tan pintorescas y sebrosas como las de erudito, empollón, laboratorio etcétera. Aquel recital de poesías a cargo de los alumnos Navas y

(Viene de 1.ª página).
que nació la Reina Isabel, que se ha de traducir en nuevas mejoras de gran importancia.

En Madrigal de las Altas Torres

Ayer 22, a media mañana, llegaron a Madrigal el director general de Arquitectura y su colaborador inmediato señor García Pablos con el gobernador civil de la provincia, dirigiéndose en primer lugar al Palacio de Don Juan II de Castilla en que naciera la Infanta Isabel. Les esperaban el jefe provincial de Turismo, señor Roldán; el arquitecto colaborador de la Jefatura de Ciudades Artísticas para las obras en esta provincia, don Ramón González de Vega y las autoridades locales, presididas por el alcalde señor Roldán; cambiados los saludos de rigor, procedieron a visitar detenidamente el Palacio, el Monasterio de Agustinas anejo y las dependencias inmediatas, acordándose las obras a realizar en primer lugar para consolidar algunas partes de la casa real y luego para establecer una Hospedería con sujeción al gusto de la época, además de acondicionar los alrededores del monumento, accesos y jardines.

Luego visitaron con igual detenimiento el bello edificio del antiguo Hospital, en el que también se efectuarán obras de consolidación y acondicionamiento, con fines de utilización por el Instituto de Cultura Hispánica y finalmente la plaza, cuyas arcadas y pavimentación están a punto de terminarse.

El castillo de Arévalo

A primera hora de la tarde, los

Fraille, el primero tan acertado como el segundo en aquel gesto del «char-krri» y la duda del «Tú no sabes lo que has hecho». Aquel concierto de armónica a cargo de Esteban y Domínguez, tan ágilmente interpretado y poniendo de manifiesto la «cantera» de los que este año terminan sus estudios en el Instituto.

Y hacemos punto aparte de la interpretación del juguete cómico «Aquí nadie se entiende», que de verdad resultó maravilloso de gracia y alegría y nos hizo pasar un rato de franca algarabía con aquel don Trifón representado por Fraille, tan bien «perfilado» y tan interesado por los asuntos de su pueblo; el tío Guindilla, don Perfecto etcétera. Aquel don Serapio, de José Luis Sáez, tan acertado en sus frecuentes discusiones con los supuestos tenores; aquel Serafín, de José María Otero, pleno de comicidad y aquel Julián y Manolo y Paco, tres estudiantes «balas» que hacen andar a unos guardias de acá para allá, estos guardias que son Esteban y Santos, fueron unos auténticos guardias en todos su cometido. Aquel Pablo, de Ignacio Navas, tan en carácter y gracia y «agarrado». Aquel comisionista de Pedro Damas, tan

ilustres viajeros llegaron a la ciudad de Arévalo, donde fueron recibidos y saludados por el alcalde don Isaac Ferrero, Corporación y otras representaciones.

Después de almorzar se trasladaron al histórico castillo que se alza sobre el tojo del río y en el que la tradición señala que vivió la Infanta Isabel con su madre la Reina varios años y ésta, ya viuda, hasta su fallecimiento. Examinaron detenidamente los imponentes muros almenados y el torreón, única parte de fábrica que queda en pie, sin que parezca factible la restauración, por los destrozos que el tiempo ha causado en ellos.

Luego visitaron algunos subterráneos del Castillo, hoy utilizados como bodegas y finalmente el director general de Arquitectura y el arquitecto jefe de Ordenación de Ciudades Artísticas señor García de Pablo emprendieron el regreso a Madrid, siendo despedidos por el gobernador civil y demás autoridades y prometiendo preparar inmediatamente los nuevos proyectos y los créditos necesarios para realizarlos. Nuestra Primera Autoridad Provincial y las locales interesadas agradecieron al señor Prieto Moreno y al ministro de la Gobernación las constantes pruebas que viene dando de generosa colaboración mediante obras importantes al Centenario de la Infanta de Madrigal, Reina de Castilla y Madre de América.

Poco después el señor Herrero Lozano, acompañado del jefe de Turismo señor Roldán y del Arquitecto señor González de Vega, emprendió igualmente el regreso a esta Capital muy satisfecho de esta nueva atención del Gobierno para la provincia de Avila.

natural y asequible. Y aquel, porque no hemos de olvidarle, a aquel apuntador, que era el alumno de sexto José María Silva, que aunque no le vimos los oídos, le oímos pero que estubo muy bien.

El penúltimo número de la entrega simbólica de la fuente de la Sabiduría muy acertado y simpático como todos, y si no que le pregunten a Coronado que le dieron el espaldarazo y el «Chorro del saber».

Y como número final, el Himno del Instituto, letra y música de la Agrupación de los trece.

Y no terminamos ahí... Los alumnos del séptimo quisieron dar una muestra más de su atención para con los invitados y profesores y después del acto en el salón de profesores del Instituto, obsequiaron con una copa de vino español a los invitados, entre los que se encontraban nuestra primera autoridad municipal y al Profesorado.

Y no dió más de sí la jornada. A fe que fué de las que no se dan sino de trece en trece. Nuestra felicitación más cordial a estos simpáticos alumnos y al Instituto de Enseñanza Media.

JOTAGE.



El señor

Don Felipe Yagüe González

INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA

Hermano del Ilustre Patronato de la Santa Vera-Cruz y Cofradías de la Santísima Virgen de Sonsoles y Ntra. Sra. del Socorro

Ha fallecido en el día de hoy. A los 62 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados hermanos D.ª Anastasia (Vda. de Luis Yerente, industrial de Valladolid) y don Germán (industrial de esta Plaza); hermana política doña Clementa Lanchas Pérez; sobrinos don Gonzalo y doña Carmen Yerente; sobrinos políticos doña Pilar y don Jesús Sánchez, doña Gumersinda Hernández (viuda de don Bartolomé Martín), don Félix García (empleado del Excmo. Ayuntamiento de esta capital), doña Emilia Hernández, don Julio García (del Comercio), doña María Hernández, don Federico Báez (empleado del Banco Central de Salamanca) y doña Manuela Hernández; primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:

Conducción del cadáver: Mañana, jueves, día 24, a las cinco de la tarde. Misa de entierro: El viernes, día 25, a las diez de la mañana. Misa de San Lázaro: El sábado, día 26, a las diez de la mañana. Parroquia: San Pedro Apóstol. Casa mortuoria: Calle San Roque, número 1, 1.º

Avila, 23 de mayo de 1951